

Die ABI kontrolliert die Verwirklichung des Eingabengesetzes durch die Organe des Staatsapparates und bearbeitet selbst gewissenhaft die an ihre Organe gerichteten Eingaben. Sie nimmt Einfluß darauf, daß entsprechend den Rechtsvorschriften und Möglichkeiten die für die Bürger günstigste Lösung bei der Klärung ihrer Probleme gefunden wird. Sie unterstützt die Leiter dabei, vertrauensvolle Beziehungen zwischen dem Staatsapparat und den Bürgern zu entwickeln und die Bürger in die Lösung staatlicher Aufgaben einzubeziehen.

*Drittens:* Die ABI muß ihre eigene Arbeit Schritt für Schritt weiterentwickeln. Das verlangt, aus den zentralen Aufgaben richtige Schlußfolgerungen für die jeweiligen Organe der ABI zu ziehen, die Schwerpunkte der Kontrollen exakt zu bestimmen und die Kontrollen insgesamt gut vorzubereiten, insbesondere die Kontrollobjekte sorgfältig auszuwählen, und ebenso die Kontrollergebnisse allseitig auszuwerten.

Grundsätzlich sind die Kontrollen darauf gerichtet, die Erfüllung gesamtstaatlicher Ziele und Aufgaben im jeweiligen Verantwortungsbereich mit hoher Effektivität zu sichern, die Staats- und Plandisziplin durchzusetzen und die sozialistische Gesetzlichkeit zu wahren.

Der Kontrolle der ABI unterliegen

- die Ministerien und anderen zentralen Staatsorgane;
- die örtlichen Räte und ihre Fachorgane;
- die Kombinate, Betriebe, Genossenschaften und Einrichtungen.

Die Kontrolle der ABI erstreckt sich nicht auf die Volksvertretungen, die Parteien und gesellschaftlichen Organisationen sowie die Bereiche Landesverteidigung, Sicherheit, Justiz und auswärtige Angelegenheiten.

Die ABI arbeitet besonders eng mit den Arbeiterkontrolleuren des FDGB und den Kontrollposten der FDJ sowie mit staatlichen Kontrollorganen zusammen. Eine wichtige Seite ihrer Tätigkeit besteht im Zusammenwirken mit den Leitungen der Gewerkschaft, der FDJ, des DFD und den Ausschüssen der Nationalen Front sowie in der Information der Werktätigen. Der Verbindung von staatlicher und gesellschaftlicher Kontrolle in der Tätigkeit der ABI entspricht auch ihr organisatorischer Aufbau (vgl. Abb. 16).

Große Bedeutung für die Entwicklung der

Volkskontrolle hat die Zusammenarbeit der Organe der ABI mit den örtlichen Volksvertretungen, ihren Kommissionen und Räten. Die Organe der ABI stellen den Volksvertretungen und deren Organen Informationen aus den Kontrollen zur Verfügung und wirken mit diesen bei operativen Kontrollen zusammen, besonders bei solchen, die der Vervollkommnung der Leitung und Planung im Territorium, der Leistungsentwicklung der örtlich geleiteten Wirtschaft, der Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen der Bürger, der Erschließung von Reserven und der territorialen Rationalisierung dienen. Bewährte Methoden der Zusammenarbeit sind die Auswertung von Kontrollergebnissen in den Tagungen der Volksvertretungen, in Sitzungen der Räte und in Beratungen der ständigen Kommissionen, die Übermittlung von Kontrollergebnissen an die Vorsitzenden der Räte sowie gemeinsame Kontrollen der ABI mit ständigen Kommissionen unter Teilnahme von Mitarbeitern der Räte.

Ausdruck der engen Verbindung von staatlicher und gesellschaftlicher Kontrolle in der Tätigkeit der ABI sind die von ihr organisierten *Massenkontrollen*. Für diese Kontrollen ist typisch, daß sie zu ausgewählten volkswirtschaftlich bedeutsamen Schwerpunkten auf der Grundlage von Beschlüssen der Partei der Arbeiterklasse oder des Ministerrates in Kombinat, Betrieben, Genossenschaften und Einrichtungen eines oder mehrerer Zweige der Volkswirtschaft oder in gesellschaftlichen Bereichen bzw. # in bestimmten Territorien im gleichen Zeitraum durchgeführt werden. An Massenkontrollen ist in der Regel eine große Anzahl ehrenamtlicher Kontrolleure beteiligt. Presse, Funk und Fernsehen berichten über deren Verlauf. Auf diese Weise führen Massenkontrollen - beispielsweise zur Auslastung der Grundmittel, zur Einsparung von Material und Energie, zur Nutzung des Bodens, zur Erfassung von Sekundärrohstoffen, zur Bevorratung der Wirtschaft mit festen Brennstoffen sowie zum rationellen und sparsamen Brennstoffeinsatz - zu einer breiten gesellschaftlichen Initiative, zur besseren Erfüllung der staatlichen Pläne sowie zur Qualifizierung der Leitung und Planung auf dem betreffenden Gebiet.

Bei der Planung und Durchführung ihrer auf Schwerpunkte orientierten Kontrollen arbeitet die ABI mit gesellschaftlichen Organisa-